

BOLETÍN DE PRENSA No.107 ->>

- La autoetnografía es un método de investigación social donde se enlazan experiencias personales autobiográficas con el ámbito social, cultural y político

La licenciatura en Sociología de la Universidad Autónoma de Aguascalientes realiza un proyecto de investigación con alumnos del doctorado de la Universidad de Virginia Tech, en Estados Unidos, el cual tiene la finalidad de poner en práctica la autoetnografía para abordar problemáticas sociales dimensionadas en un contexto personal desde una perspectiva sociológica.

Al respecto, Silvia Benard Calva, profesora investigadora del departamento de Sociología y Antropología, explicó que la autoetnografía es un método de investigación en el cual se enlazan las experiencias personales autobiográficas con el ámbito social, cultural y político, es decir, una problemática de un individuo que puede ser considerada única, puede tener relación con distintos miembros de una colectividad.

Benard Calva expuso que como parte del estudio, se detectó en un grupo de alumnos una ausencia de la imagen paterna por diversas circunstancias como el abandono, enfermedad discapacitante o fallecimiento, vivencias que compartieron varios de los involucrados en este estudio pero en diferentes contextos, circunstancias que conllevaban que asumieran el rol de padre o madre en sus respectivas familias; por ello, utilizando esta metodología se estudió el caso de cada participante y a partir de ello tratar de explicar el fenómeno desde la perspectiva de la sociología.

La catedrática indicó que esta metodología es muy enriquecedora pues convierte al investigador en parte del fenómeno en estudio, además de que permite enfocarse en temas pertinentes para la situación actual en la que manifiestan cambios constantes en las formas de vida.

Cabe señalar que otros de los temas que se discutieron en esta investigación en la Universidad de Virginia Tech fueron las relaciones interpersonales de pareja entre razas y etnias, adultos mayores, por mencionar algunas; mientras que en el grupo de la UAA se analizaron temáticas sobre cómo se vive la sexualidad, preferencias sexuales, relaciones de pareja, entre otras.

Finalmente, la catedrática del departamento de Sociología indicó que este tipo de estudios permite a los estudiantes de Sociología de la Autónoma de Aguascalientes abonar al estudio de las problemáticas sociales y comprender las diferentes realidades de las relaciones humanas.

